

Editorial

FRENTE A LOS RETOS DEL PRÓXIMO QUINQUENIO: VOLVER LA MIRADA HACIA LA UNIVERSIDAD COMO FUENTE DE CONOCIMIENTO, RIQUEZA Y DESARROLLO NACIONAL

Esta concepción ha sido adoptada por la Universidad de Panamá, la cual ha intensificado su producción y divulgación científica, con la creación de nuevas revistas científicas en diversas áreas del conocimiento. Un ejemplo de ello es la Revista Orbis Cognita mediante la cual el Centro Regional Universitario de San Miguelito, da aportes a la divulgación del conocimiento científico.

Un nuevo gobierno ha asumido la conducción del Estado panameño durante el próximo quinquenio. Asume las riendas del país con una enorme cantidad de retos que afrontar. Las finanzas públicas muestran preocupantes números, con una deuda pública que alcanza los más altos niveles de nuestra historia republicana. A nivel social existen graves problemas que evolucionan, como el desempleo, la crisis en la recolección de desechos y la inseguridad. Otra grave crisis que enfrenta el nuevo gobierno es la del modelo político en el país. Los partidos tradicionales se encuentran frente a auténticas crisis existenciales, debido a la falta de proyecto y visión de país que ha contribuido a aumentar los problemas económicos, sociales y políticos, cuya contención y reversión constituirá el mayor reto del gobierno central y el órgano legislativo que han tomado posesión el 1 de julio.

Frente a esta situación de desasosiego, el gobierno debe volver su mirada hacia la institución que representa el más grande foco de generación de conocimientos y ascenso social en el país: la Universidad de Panamá. De acuerdo con esto, Panamá requiere de la implementación de una política de Estado que contenga una visión clara y científica sobre el modelo de desarrollo nacional. El papel de la Universidad de Panamá resulta fundamental. La necesidad de creación de políticas económicas, sociales y políticas a corto, mediano y largo plazo que busquen un desarrollo nacional integral, sostenible y con justicia social, que trascienda los periodos gubernamentales de 5 años y se mantengan en el tiempo. Se requiere superar los planes, proyectos y programas de gobierno y promover los planes, y proyectos de Estado y en esta misión, el papel de la Universidad de Panamá como institución por excelencia en la generación

de análisis y conocimientos económicos, sociales y políticos debe ser usada por el nuevo gobierno.

En el presente número de Orbis Cognita presentamos una serie de pertinentes artículos a toda la comunidad científica, profesores, estudiantes y público en general de Panamá y el mundo. Los artículos abordan diversas ramas del saber, promoviendo un rico análisis académico desde diversas perspectivas científicas. En este sentido, tenemos destacados títulos como: “Intervención psicológica para mitigar el impacto en factores psicosociales que afecten en el desempeño docente”; “Componentes del salario emocional más valorados por las generaciones centennials”; “Transformación digital en la gestión contable financiera y su impacto en la toma de decisiones en empresas comerciales de Panamá”; “Estrategias Innovadoras en Marketing Logístico: Eficiencia y Satisfacción del Cliente en la Cadena de Suministro”; “Desafíos y oportunidades de la comunicación y la lingüística en la era digital”; “Evolución histórica de las revistas científicas en la Universidad de Panamá” y “Salud Mental de Adultos Mayores: Plan de Intervención Psicológica en el Centro Gerontológico Babahoyo”. Los autores son profesores de la Universidad de Panamá y de otros prestigiosos centros universitarios internacionales. Los resultados de sus investigaciones son ahora parte del aporte científico de la Universidad de Panamá y del Centro Regional Universitario de San Miguelito a la ciencia nacional y mundial.



Mgr. Edgardo Stanley Rodríguez Vega
Subdirector